

# 進 取

二学年通信

2014年5月12日

Vol. 11

発行：福島県立相馬高等学校

第2学年

## ○皐月の青空に想う

山形大学教授の門馬甲児先生を進路講演会の講師にお招きしてから2週間がたった。門馬先生は函館の出身であるが、名字が相馬地方によくある名字であったので、試しに聞いてみたらやはり先祖がこちらの出身であることを父親からは聞いていたとのことであった。14世紀初頭・鎌倉時代末期に門馬氏は相馬氏とともに下総(千葉)から下向してきたことをお話すると興味深そうに聞いていました。また、政治・経済の先生であったことから、相馬ホールにあるOBの鈴木安蔵(現行憲法の間接的起草者)の写真を見ながら説明すると、授業で教えていた人の出身がここであったことに驚いておられました。非常に縁を感じた一日でした。良い出会いであったと思います。

さて、門馬先生の講演内容について、もう一度思い出して欲しいと思います。門馬先生が話されたことは、実は1年前の入学したての頃にも、みな聞いていたこととほぼ同じ内容なのです。「どうして大学に進学すべきなのか」「社会の状況や趨勢を考慮すれば、必然的に大学進学ということに落ち着く」「どうして国公立を勧めるのか」などです。一年もたつと、進学理由の背景がぼやけてきて、「どうして進学するんだっけ?」とその意義が曖昧になってくる時期かもしれません。この時期にもう一度初心に戻って、学習状況から見直してみましょ。まだ2年あるからと思っていないませんか。みなさんが卒業する平成28年3月1日までは、残すところ1年10ヶ月しかありません。また大多数が受験するセンター試験までは1年8ヶ月余りしかありません。このぐらいの時間の感覚で言えば、十分に計画を立てられる時期になって来たということです。2年生という学年は中堅学年ともいいますが、今年どれだけ頑張れるかで、来年度は大きく変わっていきます。それは、勉強でも部活動でも同じです。両方がんばりましょ。(2学年主任 小野田義和)

## 行事予定

5月

- 8日(木) 面接週間(～14)  
短縮45分6時間授業(～13)
- 10日(土) 土曜開放
- 13日(火) 1学期中間考査日割発表
- 14日(水) 短縮45分7校時授業
- 17日(土) 土曜開放

### 1学期中間考査(～23日(金))

- \*2年生になって最初の定期考査です。1年生の時の己を振り返り、改善すべきところは改善して、考査に取り組みましょ。
- 23日(金) 1学期中間考査最終日  
防火避難訓練
- 24日(土) 土曜開放
- 31日(土) 土曜開放

6月

- 2日(月) 衣替え  
\*夏の制服へ衣替えとなります。



## 若駒強歩大会開催!!

5月2日に若駒強歩大会が開催されました!本来は4月30日に行われる予定だったのですが、生憎の天気で2日に順延となっていました。幸い、2日は好天に恵まれ、少し汗ばむくらいの陽気の中でのスタートとなりました。

相馬高校を出発し、山上一塩手山一桁窪一御山辻を經由して戻る約25Kmのコースです。少し長いコースですが、生徒たちは思い思いのペースで新緑の中を進んでいました。

また、一般の参加者とは別に、運動部で健脚を競ったグループでは、多くの2年生が10位以内に入賞することができました。以下に順位を掲載します。

男子

- 1位 久田和典
- 4位 村澤亮太
- 5位 渡部希夢
- 7位 伏見 悠
- 8位 持立敦矢
- 9位 平川航貴
- 10位 新妻敏也

女子

- 1位 三浦里織
- 1位 阿部なつみ
- 6位 深野実玖
- 8位 小野優果
- 8位 横山麗奈
- 8位 渡辺葉月



## 進路講演会

4月24日に、山形大学の門馬甲児先生をお迎えして進路講演会を行いました。テーマは「進学の意味や違いについてしっかり考えてみよう」でした。「なぜ今勉強を頑張る必要があるのか」、「大学・短大・専門学校の特徴と違いについて」、「入試の制度について」、「生涯賃金の差について」などについて、社会状況の変化に絡めて説明していただきました。生徒たちは自分の進路を考えながら、真剣に聞いていました。



以下は講演会の感想です。

- ・今回の講座で大学と高校の違い、大学で求められるものを知れた気がしました。自分はいつも、後で後でと後回しにして結局やらなかったということが多かったので、少し「ドキッ」としました。
- ・だいたいの進路が決まっていた私にとって、この講座は、私の将来についての視野を広げてくれ、頑張ろうという気持ちの後押しをしてくれるようなすごく大切なものとなりました。
- ・昔と今では社会の状況が変わっていることを知り、自分の進路について軽い気持ちで考えてはいけないなと思った。
- ・将来設計・未来を慎重に考えなくてはならないということが心に残りました。進学したら決める、頑張るのでは遅く、今のうちに考えたほうが良いということなので、パソコンなどネットで大学先を詳しく調べたいです。
- ・大学では勉強だけではなくて、社会に出てからの能力や人間としての能力を学ぶことができると知れたし、高校までと大学とでは勉強の仕方も全く違うことを知れてよかった。

## PTA総会ご参加ありがとうございました。

4月26日(土)にPTA総会が行われました。保護者の方々にはお忙しい中、参加していただきありがとうございました。クラス懇談会、個別懇談と保護者の方の御意見を伺う貴重な機会をいただくことができました。今後どうぞよろしくお願いいたします。

